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PÁGINA 04FAMOSOS
A menina Ruby Bridges, com apenas 6 
anos, é escoltada por delegados federais em 

TEMPO HOJE Brasília Goiânia PalmasMáxima 24ºC Mínima 10ºC
Tendência Estável

Máxima 27ºC Mínima 11ºC
Tendência Estável

Máxima 33ºC Mínima 17ºC
Tendência EstávelTendência Estável

PÁGINA 03

Fátima Bernardes brinca após aumento da 
energia: “Tomar menos banhos”

DIGNIDADE E QUALIDADE DE VIDA

Goiás Social é lançado em 
Simolândia e Alvorada do Norte
Nos dois municípios da região Nordeste, foram realizadas 324 visitas técnicas a famílias em situação de vulnerabilidade 
social.  Programa já está em 10 municípios e meta do governo estadual é atingir todas as regiões goianas
Lucas Dienner

A presidente de honra da OVG e coordenadora do GPS, primeira-dama Gracinha Caiado, durante lançamento do Goiás Social nos municípios de Simolândia e Alvorada do Norte: 
“Queremos levar capacitação, reforma, crédito social e dignidade às famílias goianas”
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Pipoca e Sofá
Filmes da semana nos canais abertos

DOMINGO
TEMPERATURA 
MÁXIMA 
Independence Day: O 
Ressurgimento - Após 
o devastador ataque 
alienígena ocorrido 
em 1996, todas as 
nações da Terra se 
uniram para combater 
os extraterrestres, caso 
eles retornassem. Para 
tanto, são construídas 
bases na Lua e também 
em Saturno, que servem 
como monitoramento. 
Vinte anos depois, o 
revide, enfim, acontece 
e uma imensa nave, 
bem maior que as 
anteriores, chega à 
Terra. Para enfrentá-los, 
uma nova geração de 
pilotos liderada por Jake 
Morrison é convocada 
pela presidente 
Landford. Eles ainda 
recebem a ajuda de 
veteranos da primeira 
batalha, como o ex-
presidente Whitmore, o 
cientista David Levinson 
e seu pai, Julius.

DOMINGO MAIOR 
Atentado Em Paris 
- Michael Mason é 
um norte-americano 
que vive em Paris e 
se encontra nas mãos 
da CIA quando ele 
rouba uma bolsa que 
contém mais do que 
uma carteira. Sean Briar, 
o agente de campo 
no caso, rapidamente 
percebe que Michael 
é apenas um peão de 
um jogo muito maior e 
também é o seu melhor 
trunfo para descobrir 
uma conspiração 
criminosa em grande 
escala no coração da 
força policial.

CINEMAÇO
Duro De Matar 3 - A 
Vingança - O policial 
John McClane está 
divorciado, vive bêbado e 
foi despedido do trabalho 
pelo seu comportamento 
negligente e péssima 
atitude. Chamado de 
volta à ação, enfrenta um 
terrorista que usa Nova 

York como refém. Em um 
jogo mortal, o terrorista 
se recusa a falar com 
qualquer outro que não 
seja McClane. O detetive 
se une ao eletricista 
de rua Zeus Carver na 
tentativa de se aproximar 
do terrorista.

CORUJÃO I 
Dinheiro Sujo - Casal 
sem dinheiro acaba 
ficando com uma mala 
de dólares depois de 
um tiroteio no prédio em 
que morava. Pensando 
em mudar de vida, eles 
fogem com a mala, 

provocando a fúria 
de um policial corrupto, 
que fará de tudo para 
recuperar seu dinheiro, 
e a suspeita de um 
detetive, determinado 
a revelar toda 
a verdade antes que 
seja tarde demais.

CINEMA
A Semana da 
Minha Vida

A Semana da Minha 
Vida está entre os lança-
mentos da semana na Ne-
tflix. O filme musical que 
chegou à plataforma nesta 
sexta-feira, dia 26, prome-
te conquistar toda a famí-
lia com muita música, ro-
mance e boas aventuras.

O longa é estrelado por 
Kevin Quinn, já conside-
rado o Zac Efron da nova 
geração, e Bailee Madison, 
que mesmo jovem já pro-
tagonizou diversas produ-
ções emocionantes.

Na trama, o adoles-
cente problemático Will 
Hawkins (Quinn) tem um 
desentendimento com a 
polícia e se vê em apuros. 
Com isso, ele tem apenas 
duas opções: um centro 
de detenção juvenil ou 
um acampamento de ve-
rão cristão. Escolhendo o 
último, Will se encontra 
completamente deslo-
cado, mas ao conhecer 
a jovem Avery (Bailee), 
seu coração começa a se 
abrir e algumas aventu-
ras começam a surgir.

Se você sente que já 
conhece Bailee Madison 
de algum lugar, está cer-
to! A intérprete de Avery é 
uma atriz ativa desde an-
tes dos 10 anos de idade: 
entre a Disney, o drama e o 
terror, Madison já estrelou 
produções de Hollywood 
algumas vezes.

A artista fez sua es-
treia nos cinemas aos 7 
anos no filme dramáti-
co Os Fugitivos, no qual 
interpreta Rainelle, uma 
garotinha que vive meio 
de um mundo de crime. 
Depois disso, engatou 
produções de sucesso.

Ainda criança, Bailee 
Madison conquistou seu 
primeiro grande papel no 
cinema como a fofa May 
Belle na adaptação cine-
matográfica do romance 
infantil Ponte para Tera-
bítia. Josh Hutcherson 
(Jogos Vorazes) interpre-
ta seu irmão Jess, que faz 
amizade com a nova ga-
rota na escola, Leslie (An-
naSophia Robb). Juntos, 
Jess e Leslie exploram a 
floresta perto de sua vizi-
nhança, encontram uma 
casa na árvore abando-
nada e brincam em um 
mundo de fantasia ima-
ginário baseado em suas 
vidas reais.
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DIGNIDADE E QUALIDADE DE VIDA

CULTURA 

SECOM/GO - As cidades de 
Simolândia e Alvorada do 
Norte, no Nordeste goia-
no, receberam as primeiras 
ações do programa Goiás 
Social. A presidente de honra 
da Organização das Volun-
tárias de Goiás (OVG) e co-
ordenadora do Gabinete de 
Políticas Sociais (GPS), pri-
meira-dama Gracinha Caia-
do, esteve nas duas cidades, 
nesta quinta-feira (1º/07), e 
reforçou o compromisso de 
dar dignidade e qualidade de 
vida aos que mais precisam. 
“Queremos tirar as famílias 
da vulnerabilidade e ofere-
cer caminhos de superação 
da pobreza. Queremos levar 
capacitação, reforma, crédito 
social e dignidade às famílias 
goianas”, destacou.

Com a ação desta se-
mana, o Goiás Social chega 
a marca de 10 municípios 
atendidos. “Nós estamos 
indo na casa das pessoas 
para saber qual a condição 
que elas estão morando, sa-
ber se o filho está na escola, 
se o pai ou a mãe tem algum 
problema de saúde. E é isso 
que precisamos continuar 
a fazer”, disse o governador 
Ronaldo Caiado.

Nos dois municípios, fo-
ram realizadas visitas técni-
cas de analistas sociais para 
identificação de goianos em 
situação de vulnerabilidade. 
A ação realizada em três dias 
contou com a participação 
de 30 técnicos, que fizeram 
o serviço de levantamento 
em 324 casas. Em Simolân-
dia, 156 famílias foram en-
trevistadas. Já em Alvorada, 
168. O levantamento leva em 
consideração as condições 
de moradia, emprego, renda, 

educação e atendimento nos 
programas sociais dos gover-
nos estadual e federal. “Nós 
entramos na casa das pesso-
as, nós observamos as des-
proteções em que elas vivem 
e nos propomos a ajudar”, 
afirmou a primeira-dama, ao 
reforçar a parceria do Estado 
com as prefeituras goianas. 
“Tenham a certeza de que 
vocês têm uma parceira em 
mim”, declarou.

O programa, coordena-
do pelo Gabinete de Políticas 
Sociais (GPS) com o apoio da 
Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG), envolve di-
versas pastas estaduais com 

as prefeituras participantes. 
Durante o levantamento, em 
Alvorada do Norte, a prefeita 
do município, Iolanda Holi-
ceni Moreira, destacou a im-
portância do projeto para a 
geração de emprego, renda e 
melhores condições de vida 
às famílias contempladas. 
“É um programa inovador 
que representa um divisor de 
águas na vida dessas pessoas. 
Com o Goiás Social, os bene-
ficiados terão mais conforto, 
capacitação profissional e 
novas condições de traba-
lho”, projetou.

Em Simolândia, a presi-
dente de honra da OVG, Gra-

cinha Caiado, foi recebida 
com cartazes e homenagens 
organizadas por estudantes 
e servidores da rede pública 
estadual de ensino. O ato, 
realizado no Cras das Famí-
lias, marcou o lançamento 
do Goiás Social na cidade. 
Durante a solenidade, o de-
putado estadual Iso Morei-
ra, no ato representando a 
prefeita do município, Ildete 
Gomes Ferreira, disse que 
a ação representa um mar-
co para a história da cida-
de. “É um programa muito 
importante, que leva apoio, 
dignidade, habitação e uma 
série de outros benefícios”, 

avaliou o deputado.
Nesta primeira etapa 

do Programa, são verifica-
das as desproteções sociais 
e como a população mais 
carente pode ser contem-
plada dentro dos benefícios 
que o projeto propõe, como 
reformas de moradias, cur-
sos de alfabetização para 
adultos e de qualificação e 
capacitação profissional, o 
que possibilita a geração de 
renda na comunidade.

Também é assim com o 
Crédito Social, um recurso 
voltado para aqueles que 
participam dos cursos de ca-
pacitação e que pretendem 
empreender. Esse é o caso 
da Lilian de Oliveira da Silva, 
de 32 anos, mãe de duas me-
ninas, de 10 e 3 anos de ida-
de. A caçula tem problemas 
cardíacos e doença hepática 
crônica. Com o programa, ela 
espera participar do curso de 
beleza para montar um salão 
no bairro da família. “Meu 
sonho é ter meu próprio ne-
gócio e conseguir alimentar 
minhas filhas com dignida-
de”, relatou emocionada.

Também com o objeti-
vo de se capacitar para au-
mentar a renda da família, 
Juceliana Pereira da Silva, 38 
anos, mãe biológica de dois 
adolescentes e adotiva de 
duas crianças, sonha com a 
casa reformada e com espa-
ço para ela comercializar os 
tapetes que já produz e vende 
para os vizinhos. “Deus tarda, 
mas não falha. Acredito nes-
se programa e sei que agora 
nossa vitória vai chegar”, afir-
mou com esperança.

Nesta primeira visita, 
além dos questionários, tam-
bém são entregues benefícios 

da OVG, como cestas bási-
cas, cobertores e brinquedos 
para as crianças. Além de 
Simolândia e Alvorada do 
Norte, o programa já está em 
andamento nas cidades de 
Americano do Brasil, Edéia, 
Monte Alegre, Cavalcante, 
Morro Agudo, Nova América, 
Matrinchã e Amaralina.

GOIÁS SOCIAL
O Programa Goiás So-

cial é uma ação de governo 
criada para o enfrentamento 
às desproteções sociais nos 
municípios goianos, que tem 
como eixos centrais a identi-
ficação, articulação, integra-
ção e o resultado real na vida 
das famílias, comunidades 
e cidades. As ações do Goiás 
Social envolvem alfabetiza-
ção de adultos, qualificação 
e capacitação profissional, 
transferência de recursos 
para as pessoas que passa-
rem pelas capacitações, pos-
sibilitando geração de ren-
da para essas famílias, bem 
como a reforma de casas.

O programa chega-
rá aos municípios Goiás e 
seus bairros mais vulnerá-
veis, seguindo critérios de 
vulnerabilidade social do 
Índice Multidimensional 
de Carência das Famílias 
Goianas (IMCF), cálculo 
feito pelo Instituto Mauro 
Borges (IMB) com base nos 
dados do Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚni-
co). Esse índice mostra com 
detalhes os bairros, muni-
cípios e regiões do Estado 
com maior carência, levan-
do em conta informações 
sobre renda, educação e 
moradia das famílias.

Goiás Social é lançado em 
Simolândia e Alvorada do Norte

Aluna da Cia Catavento é a 1ª a ser aprovada na École Supériéure des Arts du Cirque

Nos dois municípios da região Nordeste, foram realizadas 324 visitas técnicas a famílias em situação de vulnerabilidade social.  Programa já está em 10 municípios e 
meta do governo estadual é atingir todas as regiões goianas

Depois de três anos ten-
tando processo seletivo, ar-
tista circense goiana alcança 
uma disputada vaga em uma 
das escolas de circo mais re-
conhecidas mundialmente. 
Isabela Leles Amaral será a 
primeira aluna goiana do cur-
so superior de circo da École 
Supériéure des Arts du Cirque 
(ESAC), na Bélgica. Isabela, 
de 23 anos, é aluna do Nú-
cleo de Formação Ampliada 
para o Artista de Circo, projeto 
da Cia Catavento financiado 
pelo Fundo de Arte e Cultu-
ra de Goiás, programa de fo-
mento do governo de Goiás, 
gerenciado pela Secretaria de 
Cultura (Secult Goiás).

Isabela é uma das oito 
artistas selecionadas pelo 

NUFAAC para formação em 
2021. Os alunos recebem 
curso de formação e têm 
estágios com os professores 
Roman Fedin e Helder Vilela. 
Isabela destaca a importân-
cia dessa formação para a sua 
conquista. “Esta formação 
profissional foi muito im-
portante, pois possui uma 
grade curricular diversa com 
professores de vários seg-
mentos artísticos que pude-
ram me ajudar, cada um da 
sua forma, na seleção deste 
ano”, comenta. Ela destaca 
a oportunidade de estudar 
com Helder Vilela, professor 
de parada de mãos do Nú-
cleo. Esta será justamente 

sua especialidade na ESAC e, 
por isso, ela comemora que 
ele tenha a ajudado nessa 
conquista. “Agradeço demais 
pelo trabalho incrível e por 
todo aprendizado com Hel-
der. Felizmente ele é profes-
sor do NUFAAC deste ano”.

Felipe Nicknig, coorde-
nador da Catavento, come-
mora a aprovação da Isabe-
la e compartilha como, em 
nove anos de escola e três 
de NUFAAC, a Cia Cataven-
to tem muito a comemorar. 
“Em pouco tempo tivemos 
alunos aprovados na Escola 
Nacional de Circo, em esco-
las preparatórias da Europa, 
e recentemente a Isabela 

que foi aprovada na ESAC 
(École supérieure des Arts 
du Cirque – Bélgica), que é 
uma das melhores escolas 
superiores de circo da Eu-
ropa, o que torna essa con-
quista muito especial para 
nós. É isso que nos faz olhar 
para trás e seguir adiante, 
enfrentando os desafios e 
todas as dificuldades de se 
fazer arte e circo neste país, 
sobretudo de construir e lu-
tar por espaços de formação 
circense”, celebra o artista.. 

O NUFAAC oferece for-
mação profissional a artistas 
circenses em 2021, depois 
de exitosas experiências em 
2017 e 2018. Mas não só estes 

artistas que são contempla-
dos pelo projeto: o público 
geral ainda poderá partici-
par da mostra “Fora do Eixo”, 
prevista para o segundo se-
mestre deste ano e oferece 
gratuitamente cine-debates 
desde o mês de março. O úl-
timo cine-debate oferecido 
exibiu “Noviembre”, do dire-
tor Achero Mañas, no dia 5 
de junho. O projeto também 
chega aos alunos de escolas 
públicas oferecendo oficinas 
de iniciação circense. Essas 
oficinas também serão ofe-
recidas para crianças e ado-
lescentes com deficiência 
visual e auditiva.

SECULT/GO

Lucas Dienner

A presidente de honra da OVG e coordenadora do GPS, primeira-dama Gracinha Caiado, 
durante lançamento do Goiás Social nos municípios de Simolândia e Alvorada do Norte: 
“Queremos levar capacitação, reforma, crédito social e dignidade às famílias goianas”

Secult-GO

Isabela Leles Amaral, de 23 
anos, está de malas prontas 
para Bélgica. Projeto da Cia 
Catavento é mais uma iniciativa 
contemplada pelo Fundo de 
Arte e Cultura (FAC)
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Dois tempos
1. Com mais de 20 anos de carreira, o ator, apresenta-

dor, diretor e escritor Lázaro Ramos acumula mais 30 fil-
mes, 30 peças e outros 15 personagens na televisão. Como 
escritor, se debruça em livros infantis desde a estreia com 
‘A Velha Sentada’, de 2010, e os best-sellers ‘Caderno de 
Rimas de João’ (2015) e ‘Caderno Sem Rimas da Maria’ 
(2018). Os livros inspiraram o projeto multimídia ‘Viagens 
da Caixa Mágic’a (2019), que inclui álbum, show ao vivo e 
clipes multimídia para o Youtube.

2.  No mesmo ano lançou ainda outro sucesso, 
seu quarto livro infantil, ‘Sinto o que Sinto’ e a ‘In-
crível História de Asta e Jase’r. Na literatura adulta, 
tornou-se um dos escritores mais vendidos do País 
ao lançar o best-seller adulto ‘Na Minha Pele’ (2017). 
Atualmente, além de diversos projetos literários, é 
esperado o lançamento de Medida Provisória, longa 
que marca sua estreia na direção de ficção.

Prêmio Tesouro Nacional
Estão abertas e vão até o dia 17 de setembro, as ins-

crições, para o 26º Prêmio Tesouro Nacional, concurso 
de monografias que visa estimular estudos e pesquisas 
na área de finanças públicas. O concurso é promovido 
e realizado pela Secretaria de Tesouro Nacional, patroci-
nado pela FGV e apoio institucional do BID e da Enap. O 
regulamento e as informações encontram-se disponíveis 
no site www.gov.vr/tesouro nacional

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
As maçãs contêm 
pectina e substâncias 
que limpão o sistema 
digestivo.
n CAMPEÃO DE 
VISUALIZAÇÕES - O 
artista brasileiro mais 
ouvido no Youtube 
é o cantor Gusttavo 
Lima que acumulou 
mais de 47.7 milhões 
de visualizações 
nos vídeos.
n VENCERAM - Uma 
briga jurídica, antiga, 
entre os músicos 
Dados Villa-Lobos e 
Marcelo Bonfá, com 
o filho de Renato 
Russo, Giuliano 
Manfredini, chegou 
ao fim. O STJ deixou 
que os músicos 
continuem com o 
nome Legião Urbana.

n NOMEADA - A 
diretora pedagógica 
do Colégio Externato 
São José, Tatiana 
Santana, foi eleita 
com unanimidade 
pela Associação 
Nacional das Escolas 
Católicas (ANEC), 
representante da 
Educação Básica 
e coordenadora 
regional. Tatiana 
Santana graduou-
se na Pontifícia 
Universidade Católica 
de Goiás, onde 
também fez o seu 
mestrado em Letras 
e posteriormente 
o doutorado 
em Educação

LITERATURA 
INFANTIL 
O sexto livro 
infantil do ator e 
escritor Lázaro 
Ramos convida 
o pequeno 
leitor a fazer 
uma escolha 
antes de entrar 
no universo da 
história que 
poderá escolher 
entre duas 
capas de ‘O 
pulo do coelho’ 
no momento 
da compra. 
Publicada 

pela Editora Carochinha, a obra conta a história 
de Gusmão, um menino “querente” de 11 anos 
que sonha ser coelho e mergulha em uma jornada 
circense na busca pelo autoconhecimento e liberdade

Divulgação

MORENO 
Mc Mari lançou em todas as plataformas digitais 
sua  música de trabalho, intitulada  “Moreno”, que 
vem acompanhada por um videoclipe.  A faixa é 
uma parceria com a amiga e cantora Tainá Costa, 
e promete agitar o mercado do brega funk. .Os 
fãs podem conferir o resultado impecável no canal 
do Youtube do Portuga Records, às 12h. Assista: 
https://www.youtube.com/watch?v=s4Tcruw14zQ

Divulgação

Divulgação

Fátima Bernardes fez 
uma piada que polemizou 
sobre economizar energia 
no ‘Encontro’ desta quin-
ta-feira (01). A apresenta-
dora brincou ao dar uma 
dica de economia para 
quem está preocupado 
com a conta de luz, rindo 
que a pessoa poderia to-
mar banho perto da meia 
noite para contar como se 
estivesse tomando banho 
“ontem e hoje”.

“Se você entrar no 
banho às 23h:55 e sair 
às 00:05, você já tomou 
banho ontem e hoje! Fi-
quem atentos para mais 
dicas de economia. Ou 
seja, para quem não gos-

ta de banho isso aí é uma 
maravilha!”, riu.

A piada foi criticada de-
vido ao cenário econômico 
no Brasil: com o aumenta da 
tarifa da luz, mais brasileiros 
que já vivem em um novo 
pico de pobreza terão que 
economizar para acessar um 
item básico de sobrevivência 
como a energia elétrica.

A Agência Nacional de 
Energia Elétrica aprovou 
nesta terça um aumen-
to na bandeira tarifária 
vermelha nível 2 nas con-
tas de luz. Agora, o valor 
extra passou de R$ 6,24 
para R$ 9,49 a cada 100 
kWh consumidos – alta 
de 52%. O tarifaço vai va-

ler a partir de julho.
O último reajuste no 

sistema de bandeiras tari-
fárias aconteceu em 2019.

O sistema de bandeiras 
é acionado quando há um 
aumento no custo de pro-
dução de energia, como é 
o caso atual com as secas 
históricas em alguns dos 
mais importantes reserva-
tórios do Brasil.

Nesta segunda, o mi-
nistro de Minas e Ener-
gia, Bento Albuquerque, 
fez um pronunciamento 
na TV em que falou da 
situação complicada e 
pediu pelo uso “cons-
ciente de água e energia 
pela população”.

A menina Ruby Bridges, com apenas 6 anos, é 
escoltada por delegados federais em Louisiana

Bridges foi a primeira 
estudante afro-americana 
estudando em uma escola 
para brancos. Ela participou 
de um projeto federal que 
pretendia acabar com a se-
gregação racial nas escolas 
do estado de Louisiana.

Em 14 de novembro de 
1960, Ruby bridges dirigiu-se 
à escola William Franz em 
Nova Orleans. Tomou cora-
gem, entrou nas dependên-
cias da escola e encontrou a 
instituição vazia.

O corpo docente tinha 
se recusado a ensinar a 
menina e os pais das ou-
tras / os alunos não os le-
varam mais para essa tur-
ma. Só uma professora se 
ofereceu para lhe ensinar e 
fez todo aquele ano, como 
se tivesse a presença de 
mais alunos na sala.

No final do primeiro 
dia de aula, três xerife fe-

derais, armados, espera-
vam a grande Ruby para 
escoltá-la para casa, em 
frente a uma multidão de 
quase 1000 pessoas que 
a agrediam verbalmen-
te, cuspiam e a ameaça-
vam de morte. O Delega-

do Federal Charles Burks, 
lembrou mais tarde: ela 
mostrou muita coragem, 
nunca chorou. Ela não 
chorou. Eu só marchava 
como um pequeno solda-
do, e todos nós estamos 
muito orgulhosos dela...”

Fátima Bernardes brinca após 
aumento da energia: “Tomar menos banhos”
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O médico nota que o paciente 
está tremendo:

– Você deve beber muito!
– Não, doutor. Desde que comecei a tremer, 
derramo mais do que bebo

TEIXEIRA MENDES CONTA

Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

INGREDIENTES
1 xícara de leite
1 ovo
2 colheres (sopa) de 
manteiga
1 colher (chá) de 
essência de baunilha
1 xícara de farinha de 
trigo
2 colheres (sobremesa) 
de açúcar
nutella a gosto

MODO DE PREPARO
Em uma tigela, misture o 
leite, o ovo, a manteiga 

e a essência de 
baunilha. 
Misture com o auxílio de 
um fouet. 
Adicione a farinha de 
trigo e o açúcar e volte a 
misturar. 
Com uma concha, 
despeje a massa em 
uma frigideria untada 
com manteiga.
Deixe dourar de um lado 
e vire para dourar do 
outro lado. 
Acrescente a nutella e 
feche o crepe.

CREPE DE NUTELLA FÁCIL
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

Davene aposta no poder dos óleos essenciais 
e lança linha “Ingredientes”
Com fragrâncias inspiradas na natureza 
e no que ela nos 
proporciona de 
melhor, sabonetes 

afloram o bem-estar a cada banho
Para quem deseja encontrar paz de espírito após 

dias mais turbulentos, o Capim Limão carrega a 
serenidade com seu forte e penetrante aroma. Para 
equilibrar a razão e a emoção naqueles dias mais 
tensos, o Chá Verde harmoniza os sentidos em um 
único ritmo.

Já para quem busca refrescância, o sabonete Lima da 
Pérsia traz a leveza da primavera para qualquer época 
do ano. Atendendo a necessidade de quem requer um 
toque de plenitude, o Algodão perfuma delicadamente 
a pele, além de deixá-la macia e trazer aquela sensação 
gostosa para o corpo.

Adoçando os dias mais amargos, o Coco carrega toda a 
presença da fruta em sua espuma, que nutre e hidrata 
a pele, transformando o banho num verdadeiro ritual 
de beleza. Todas as versões de sabonetes da linha 
Ingredientes são produzidas em barras de 150g e 

podem ser encontradas por 9,99 reais a unidade
Assim como a linha Ingredientes, todo o portfólio de 

produtos da Davene está disponível no site oficial da 
marca www.davene.net.br. Instagram: @davene.br | 
Facebook: @davene.br

Amakha Paris dá dicas para cuidar da pele 
e dos cabelos no inverno
O período de baixas temperaturas e clima 
seco chegou, e a marca selecionou dicas e 
sugestões de produtos para melhorar a rotina 
de beleza na estação
Com 14 fragrâncias no catálogo, as loções 

hidratantes da Amakha Paris, além de 
perfumadas, contêm em suas formulações dois 

importantes aliados: óleo de rosa-mosqueta e extrato de óleo de 
girassol. Esses dois componentes, combinados, trazem o que há 
de melhor para os cuidados com a pele. Enquanto o óleo de rosa-
mosqueta se apresenta como um excelente regenerador dos tecidos, 
pois hidrata, conserva a textura e previne o envelhecimento precoce 
da pele, o extrato de óleo de girassol funciona como antioxidante 
e calmante. O resultado é uma pele saudável, jovem, hidratada, 
perfumada e suave ao toque.
O Mel Capilar da Amakha Paris é um item indispensável ao dia a 

dia, principalmente no inverno. Os três elementos principais (geleia real, mel e 
colágeno) dão brilho aos fios e têm alto poder de reconstrução e reposição de 
colágeno. Juntos, mantém a umidade e a elasticidade dos fios.
Após a nutrição com o mel capilar, é recomendado o uso da 
superconcentrada Máscara Líquida Magic Repair da Amakha Paris, elaborada 
com óleos de coco, avelã e macadâmia. Somente sete gotas desse blend 
de óleos, misturadas com água morna, promovem nutrição profunda, 
desembaraço, selamento de cutículas e ação antifrizz. Entregam aos fios 
sedosidade, maciez e brilho intenso.

O protetor My Sun pode ser usado tanto 
no rosto quanto em todo o corpo. Sua 
composição, enriquecida com vitamina 
E, é hipoalergênica, livre de óleos e de 
ácido para-aminobenzoico (paba). O 
protetor possui três fatores de proteção 
solar (15, 30 e 50), protege contra 
raios UVA e UVB e pode ser usado em 
crianças, a partir de seis meses de idade.

Os polivitamínicos Healthy Man e Healthy Woman foram desenvolvidos para 
complementar a ingestão diária de nutrientes recomendada por especialistas. Além de 
proporcionar mais energia e disposição para o dia a dia, os polivitamínicos da Amakha 
Paris auxiliam no fortalecimento imunológico e favorecem a absorção dos nutrientes, 
para a saúde do organismo como um todo, trazendo benefícios para pele e cabelos.

SEMANA PASSADA FOMOS SURPRE-
ENDIDOS COM O VETO DO GOVER-
NADOR DE SÃO PAULO NO TOCAN-
TE AO PROJETO DE LEI 670/21 
QUE VISAVA A IMPLEMENTAÇÃO DO 
“ACOMPANHANTE ESPECIALIZADO 
QUE TRATA O § 1º DO ARTIGO 3º 
SERÁ UM PROFESSOR DE EDUCA-
ÇÃO ESPECIAL, COM FORMAÇÃO 
ACADÊMICA QUE TENHA NA MATRIZ 
CURRICULAR,  no mínimo, a dis-
ciplina de Procedimentos de 
Ensino em Educação Espe-
cial; Transtornos Globais do 
Desenvolvimento”

O Projeto de Lei ratificava 
em parte a regra já previs-
ta na Lei federal nº 12.764, 
de 27 de dezembro de 2012, 
que instituiu a Política Nacio-
nal de Proteção dos Direitos 
da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista, dispõe 
que, em casos de compro-
vada necessidade, a pessoa 
com transtorno do espectro 
autista, quando incluída nas 
classes comuns de ensino re-
gular, terá direito a acompa-
nhante especializado.

Contudo, acrescentava 
na Política Estadual de Pro-
teção dos Direitos da Pessoa 
com Transtorno do Espec-
tro Autista – TEA um ponto 
importantíssimo no sentido 
de que esse acompanhante 
especializado deveria ser um 
professor com formação aca-
dêmica na matriz curricular 
no mínimo, a disciplina de 

Do Veto Assustador do Governador do 
Estado de São Paulo ao Projeto de Lei que 
Instituía o Professor de Educação Especial, 
com Formação Acadêmica que Tenha na 
Matriz Curricular

Artigo

n Marcelo Válio Procedimentos de Ensino em 
Educação Especial; Transtor-
nos Globais do Desenvolvi-
mento.

Trata-se de uma neces-
sidade que tantos autistas 
paulistas e brasileiros ne-
cessitam, mas a máquina 
publica insiste em torna-los 
invisíveis e políticos em vez 
de olhar a necessidade do in-
divíduo, olham o partido do 
parlamentar que é oriundo o 
projeto de lei proposto.

O Governador Dória 
alegou em seu veto que “a 
Secretaria da Educação enfa-
tizou que a proposta não será 
pedagogicamente benéfica, 
consignando que tenderá a 
caracterizar situação de ex-
clusão e segregação do aluno, 
além de tornar o espaço de 
ensino-aprendizagem mais 
complexo por exigir a con-
vivência de dois professores 
em sala de aula. Ressaltou, 
ainda, que disponibiliza todo 
o suporte e apoio necessários 
para o desenvolvimento aca-
dêmico dos estudantes com 
TEA, incluindo o professor 
regente, o acompanhante es-
pecializado dentro da sala de 
aula (quando necessário), o 
professor especializado du-
rante o turno (previsto no ar-
tigo 15 da Resolução SE nº 68, 
de 12-12-2017) e o professor 
especializado no contratur-
no, de modo que os objetivos 
pretendidos pelo projeto já 
se encontram atendidos na 

rede pública de ensino esta-
dual.”

Simplesmente, o veto 
assusta, pois não reflete a 
realidade e ainda afasta um 
direito que já está determi-
nado em ação civil publi-
ca transitada em julgado 
obrigando o Estado de São 
Paulo a essa obrigação - (au-
tos da ação civil  pública nº 
053.00.0271139-2  (1679/00), 
que tramitou pela 6ª Vara da 
Fazenda Pública da Comarca 
da Capital).

Que o veto do Governa-
dor seja afastado pela Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo com o devido ree-
xame e aprovação do Projeto 
de Lei por essa Casa.

SOBRE O PROFESSOR PÓS 
DOUTOR MARCELO VÁLIO: 

GRADUADO EM 2001 PUC/SP, 
MARCELO VÁLIO É ESPECIALISTA 

EM DIREITO CONSTITUCIONAL 
PELA ESDC, ESPECIALISTA EM 

DIREITO PÚBLICO PELA EPD/SP, 
MESTRE EM DIREITO DO TRABALHO 

PELA PUC/SP, DOUTOR EM 
FILOSOFIA DO DIREITO PELA UBA 

(ARGENTINA), DOUTOR EM DIREITO 
PELA FADISP, PÓS DOUTOR EM 

DIREITO PELO UNIVERSIDADE 
DE MESSINA (ITÁLIA) E PÓS 

DOUTORANDO EM DIREITO PELA 
UNIVERSIDADE DE SALAMANCA 

(ESPANHA), E É REFERÊNCIA 
NACIONAL NA ÁREA DO DIREITO 

DOS VULNERÁVEIS (PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA, AUTISTAS, SÍNDROME 

DE DOWN, DOENÇAS RARAS, 
BURNOUT, IDOSOS E DOENTES).

AÇÕES DE GOVERNO
Nova reunião discute modernização do sistema prisional de Goiás

Por meio do programa Goiás de Resultados, representantes de várias secretarias estaduais 
avaliam, trocam informações e experiências para  alinhar projetos arquitetônicos com projeção 
de gastos para a construção de um modelo carcerário eficiente, econômico e reintegrador. 
O oobjetivo é no sentido de concentrar os esforços de várias secretarias estaduais para a 
implantação de um novo modelo que vai dinamizar e resignificar o sistema prisional

VICE-GOVERNADORIA-GO -  A 
situação carcerária em Goi-
ás mudou para melhor, 
desde o início da gestão do 
governador Ronaldo Caia-
do. De lá para cá, estão sen-
do  desenvolvidos projetos 
– com acompanhamento 
da vice-governadoria, por 
meio do programa Goiás de 
Resultados -, para superar 
problemas históricos do sis-
tema. O objetivo está sendo 
no sentido de concentrar os 
esforços de várias secretarias 
estaduais para a implanta-
ção de um novo modelo que 
vai dinamizar e resignificar o 
sistema prisional, qualifican-
do vagas, reduzindo gastos, 
oferecendo possibilidades de 
trabalho e estudos e aumen-
tando as chances de reinte-
gração de detentos.

Para tanto, foi realizada 
mais uma reunião na vice-
-governadoria, nessa terça-
-feira (16), para o alinhamen-
to de projetos arquitetônicos 
à estimativa orçamentária 

para modernizar as peniten-
ciárias. “Trabalhamos com a 
meta traçada pelo governa-
dor Ronaldo Caiado e apoia-
da pelo vice-governador 
Lincoln Tejota de impactar 
diretamente na área da segu-
rança pública, qualificando 
os serviços, desonerando o 
Estado, eliminando o faccio-
namento entre os detentos e 
proporcionando reabilitação 
por meio da educação e do 
trabalho”, explicou Madson 
Ribeiro, membro do Comitê 
Gestor do programa Goiás 
de Resultados e mediador 
do debate.

O vice-governador Lin-
coln Tejota é um defensor da 
transformação do sistema 
carcerário em Goiás. “Nosso 
estado vai colocar em prática 
um modelo inovador, aten-
dendo ao anseio da popu-
lação de reduzir custos com 
os encarcerados, ao mesmo 
tempo em que eles devolvem 
algum tipo de trabalho para 
a sociedade, como uma for-

ma de acerto de contas. Isso 
satisfaz o cidadão e reintegra 
o detento, que tem menos 
chances de reincidência”, 
opinou o vice-governador.

Pela Goiás Parcerias, par-
ticiparam o presidente Diego 
Soares e a diretora técnica, 
Patrícia Oliveira. A Diretoria 
Geral de Administração Pe-
nitenciária (DGAP) marcou 
presença com a superin-
tendente de Gestão Integra-
da, Ana Carolina Resende 
Abrahão, a gerente de proje-
tos Alline Scaglia, a arquite-
ta Juliana Leles e o assessor 
técnico Major Alex Neves. A 
Secretaria Geral da Governa-
doria (SGG) foi representada 
pelo subsecretário Leonardo 
Saad, superintendente de 
Prioridades Governamen-
tais, Danielle Gomes, e a ge-
rente de Monitoramento de 
Projetos Sociais, Daiany de 
Oliveira Santos. O Instituto 
Mauro Borges (IMB) marcou 
presença com o diretor exe-
cutivo Guilherme Resende.
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RECENTEMENTE, A MARCA CARIOCA 
FARM PROTAGONIZOU UMA CRISE DE 
IMAGEM GERADA POR UM POST EM 
SUAS REDES SOCIAIS. O objetivo 
da ação era um desagravo à 
violência que tirou a vida de 
Kathlen Romeu e seu bebê no 
início de junho. A publicação 
também tinha o intuito de 
homenagear a jovem de ape-
nas 24 anos, que foi vendedo-
ra da loja Farm de Ipanema, 
na Zona Sul do Rio de Janeiro.

Em seu texto, o post trazia 
além de condolências à famí-
lia de Kathlen, a informação 
de que a empresa disponibi-
lizaria suporte psicológico e 
emocional aos seus colabo-
radores. Porém, o conteúdo 
causou grande impacto na 
internet e deu início a um 
boom de manifestações de 
usuários. Confira o trecho 
do post: “[...] A partir de hoje, 
toda a venda feita no código 
de Kathlen - E957 - terá sua 
comissão revertida em apoio 
para sua família, reforçando 
que nós também vamos apoi-
á-la de forma independente e 
paralela. Sabemos que nada 
que fizermos poderá trazer 
Kath de volta, mas nos com-
prometemos a acelerar ainda 
mais nossos processos de in-
clusão e equidade racial para 
transformar as cruéis estatís-
ticas que levam vidas jovens 
negras como a de Kath a cada 
23 minutos no nosso país. 
As vidas de Kath e seu bebê 
importam. Vidas negras im-
portam. Aqui, hoje, sempre. 
Transformar é urgente”.

É notória a preocupação 
da empresa em seu discurso. 
Assim como é louvável um 
posicionamento da grife dian-
te do que ocorreu com um 
membro de sua equipe. No 
entanto, é necessária muita 
precaução e gestão de riscos 
ao atuar em situações como 
essa. Diante de uma enxurra-
da de críticas, a Farm editou o 
conteúdo publicado e retra-
tou-se prontamente, pedindo 
desculpas pela ação e infor-
mando que o código da oferta 
sairia do ar. E isso basta, será?

Tal situação nos traz re-
flexões importantes sobre o 
que fazer diante de ocorrên-
cias factuais. É óbvio que é 
importante que profissionais 
de marketing identifiquem 
oportunidades estratégicas 
para ações de branding, as-
sim como iniciativas que ala-
vanquem suas vendas. No 
entanto, tenho notado que 
nesses momentos, talvez im-
pulsionados de boa vontade, 
alguns esquecem a real causa 
das coisas ou o impacto que 
podem gerar. Perde-se a sen-
sibilidade e o bom senso e so-
brepõe-se o lucro, o lead.

Inúmeras ações factuais já 
deram certo no mercado. No 
entanto, criar memes e vira-
lizá-los, quando intencional, 

Oportunismo ou insensibilidade: até onde é 
seguro apoiar uma causa ou criar um meme

Artigo

n Louize Fischer

é algo a ser feito por profis-
sionais altamente qualifica-
dos. Um bom exemplo foi 
a Rede de pizza Domino’s 
que aproveitou o buzz ge-
rado na internet depois que 
um consumidor da Subway 
reclamou de uma entrega 
feita pela rede. Na ocasião, 
a marca pegou carona e de-
senvolveu uma ação em que 
compartilhava com a rival 
o seu manual de instruções 
sobre como fazer uma pizza. 

Outro case famoso, foi a 
disputa entre a XP e o Itaú. 
Após o lançamento de uma 
campanha do Itaú Person-
nalite, que questionava a 
efetividade e o trabalho das 
corretoras, a XP usou suas 
redes sociais para rebater as 
críticas feitas pelo banco e 
o próprio CEO da XP, Gui-
lherme Benchimol, usou 
seu LinkedIn para respon-
der o que considerou como 
‘ataques’ na mensagem do 
Itaú. Na ação, além do po-
sicionamento do executivo, 
a corretora de investimen-
tos presenteou com coletes 
XP as pessoas que fizeram 
transferências bancárias do 
Itaú para sua carteira.

Por favor, não me levem 
a mal. É óbvio que estamos 
tratando de coisas comple-
tamente distintas. A questão 
aqui é bem mais profunda. 
Estamos abordando ques-
tões sociais impactantes, 
que assombram nossa so-
ciedade brasileira há mui-
to tempo. A violência, o 
racismo, o preconceito e a 
falta de segurança pública, 
independente do posicio-
namento de marcas, são as-
pectos de âmbito social que 
envolvem a sociedade civil e 
o Estado. Porém, no meio de 
tudo isso, estão os seres hu-
manos. Cidadãos que lutam 
diariamente para sobreviver, 
num mundo repleto de in-
justiça e desigualdades.

Uma reflexão que gos-
to de fazer é a seguinte: sua 
marca quer entrar em al-
guma discussão ou apoiar 
alguma questão social ape-
nas para “surfar na onda” 
ou porque realmente está 
envolvida no tema? Se for a 
primeira opção, você pode 
seguir em frente, mas as 
chances de dar errado são 
gigantes. Os consumidores 
são atentos e a preocupação 
com a sustentabilidade das 
marcas (em todos os âmbi-
tos) é observada e acompa-
nhada de perto. Acredite!

Ao avaliar este caso da 
Farm, apesar do descon-
forto causado, não consi-
go acreditar que tenha sido 
oportunismo ou até mesmo 
insensibilidade dos criado-
res da ação. Entendo que fal-
tou um certo discernimento 
para compreender o mo-
mento, a causa, e, principal-
mente, o assunto. Trata-se 
de uma perda irreparável. 
E diante deste tipo de per-
da, não há oferta, promoção 

ou campanha que supra a 
dor dessa família e dos entes 
queridos da jovem Kath. As-
sim, acolher, sem pensar no 
negócio ou na obtenção de 
vantagens ou lucro, seria um 
ótimo caminho. 

Os profissionais de 
marketing digital têm que 
assimilar que nem todo o as-
sunto dá abertura para cam-
panhas ou ações comerciais. 
É preciso um olhar crítico 
muito intenso e aguçado, 
para exercer bom senso, va-
lores éticos e morais. A linha 
aqui é muito tênue. Não há 
espaço para boas ideias, é 
preciso ir além delas. Anali-
sar as consequências é algo 
que deve estar à frente de fra-
ses criativas e bem pensadas.

Consumidores são hu-
manos, não são apenas 
leads. Seres pensantes e 
emotivos, eles são prota-
gonistas, não marionetes. 
Por isso, entenda e decida 
até que ponto uma ação de 
marketing vale a pena ser 
executada. Querer aprovei-
tar todas oportunidades de 
crescimento, sem analisar 
cenários, riscos, possíveis 
crises e impactos negativos 
e irreparáveis para a mar-
ca jamais pode acontecer. 
Mesmo que sua empresa 
faça uma retratação e con-
siga mitigar os danos em 
sua imagem, assim como a 
morte, algumas perdas em 
branding são irreversíveis. 

LOUIZE FISCHER É HEAD DE 
GROWTH NA MACFOR, AGÊNCIA DE 
MARKETING DIGITAL FULL SERVICE. 

JORNALISTA E PÓS-GRADUADA 
EM NEGÓCIOS DIGITAIS, É 

ESPECIALISTA EM MARKETING 
DIGITAL 360º, MARKETING 
DE CONTEÚDO E INBOUND 

MARKETING. ÂNCORA DO PODCAST 
SINTONIA GEEK MAGAZINE E 
CMO DO PRÊMIO CUBO DE 

OURO, INICIATIVA DO SINTONIA 
GEEK CONTENT HUB, LOUIZE É 

VENCEDORA DO PRÊMIO SANGUE 
NOVO DE JORNALISMO E JURADA 

DA PREMIAÇÃO NA CATEGORIA 
PRODUTO JORNALÍSTICO PARA 
WEB - PORTAL DE NOTÍCIAS. 
CONSULTORA DE MARKETING 

DIGITAL E INSTRUTORA DE CURSOS 
SOB MEDIDA, É CO-FOUNDER DA 

KING KONTENT. COM PASSAGENS 
PELA MERCAFÁCIL E PELA MIRUM 

AGENCY, EM SUA CARREIRA 
ATENDEU CLIENTES COMO: 

NEXTEL, CYRELA, VOTORANTIM, 
PORTO SEGURO, WARNER BROS, 

JOHNSON & JOHNSON 
E WALMART BRASIL.

CRIADA EM 2016, A ADTECH 
ESPECIALIZADA EM CONSULTORIA 
DE GROWTH HACKING, MACFOR 

É UMA AGÊNCIA DE MARKETING 
DIGITAL FULL SERVICE COM SQUADS 

DEDICADOS A CADA CLIENTE 
PARA CRIAR E EXECUTAR PLANOS 

ESTRATÉGICOS DE COMUNICAÇÃO. 
FORMADA POR ESPECIALISTAS DE 
DIFERENTES ÁREAS DO DIGITAL, A 
EMPRESA OFERECE CONSULTORIA 

ESTRATÉGICA PARA PROJETOS 
SOB MEDIDA POR MEIO DE 

QUATRO VERTICAIS DE NEGÓCIOS: 
CONSULTING, CONTENT, 

ADTECH, ANALYTICS

OS ANOS 2020 E 2021 SEGUEM 
MARCADOS POR GRANDES IMPAC-
TOS NA ECONOMIA E NA ROTINA DE 
MILHÕES DE PESSOAS, POIS CONTRI-
BUÍRAM PARA O PAÍS ACELERAR EM 8 
MESES O QUE ESTAVA PREVISTO PARA 
ACONTECER EM ATÉ CINCO ANOS. 
Conforme informou o Ins-
tituto Gartner, cerca de 50% 
dos processos burocráticos 
de mais de 85% dos pontos 
de vendas de empresas de 
comércio e serviços serão di-
gitalizados em até cinco anos 
pelo mundo.

Adversidades como a 
pandemia levaram milhares 
de empresas a mudar, para 
sempre, a maneira como se 
relacionam com os clientes 
e as que não conseguiram se 
adaptar, mais de 600 mil mi-
cro e pequenas empresas, fe-
charam suas portas em 2020, 
segundo o Sebrae, resultan-
do em mais de 9 milhões de 
desempregados. É um cená-
rio de catástrofe, mas não 
isolado. Em cinco anos, o 
Brasil teve mais fechamento 
de empresas do que aber-
tura, conforme a pesquisa 
Impacto da Covid-19 IBGE 
(2020). Das 1,3 milhões de 
empresas que fecharam, 
mais de 120 mil eram de mé-
dio e grande porte. A área de 
serviços e comércio foram 

Burocracia diminui e muda o 
comportamento do consumidor
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os mais afetados.
Poucos estão prepara-

dos para lidar com esse ce-
nário, e, com exceção de al-
guns setores que cresceram 
consideravelmente, como 
alimentação, imobiliário e 
farmacêutico, a maioria teve 
que repensar o negócio.

As imobiliárias co-
meçaram a entender que 
entregar a chave de um 
imóvel para um locatário 
não dava mais para levar 
entre 15 a 20 dias, até a 
aprovação de documen-
tos e exigências de fiador, 
uma grande burocracia. 
O surgimento de aplica-
tivos que aceleraram esse 
processo fez muitas delas 
se verem em crise antes 
mesmo de 2020. Com a 
pandemia e a mudança 
do comportamento do 
consumidor em querer 
ir morar em ambientes 
maiores, mais arejados, o 
setor teve a retomada do 
seu crescimento. As em-
presas começaram, quase 
que por obrigação, a ino-
var. A inovação tornou-se 
meio para sobrevivência.

Movimento parecido 
observa-se no mercado de 
bancos de varejo que, com 
o crescimento das finte-
chs, empresas digitais que 
trabalham no mercado 
das instituições financei-
ras com menos burocracia, 
milhões de correntistas 

deixaram de usar serviços 
de bancos tradicionais.

O setor público tam-
bém conseguiu, em algu-
mas áreas, diminuir a bu-
rocracia. Hoje, em algumas 
cidades, o empreendedor 
que abre um novo negócio 
consegue registrar o con-
trato social entre 7 a 15 dias 
já com a inscrição do CNPJ, 
tempo antes inimaginável. 
E nem é preciso sair da sua 
casa para assinar o docu-
mento em cartório, devido 
a assinatura digital. Os tri-
bunais também consegui-
ram reduzir a burocracia.

Buscar diminuir a bu-
rocracia dentro das em-
presas parte em oferecer 
um produto ou serviço 
com melhor qualidade, 
maior rapidez, menor 
tempo e, por que não, mais 
barato para o cliente, pelo 
menos, dez vezes mais que 
a sua concorrência.

É preciso entender que 
a pandemia vai acabar, mas 
o cliente de uma empresa 
nunca mais será o mesmo e 
fica quase impossível man-
ter o mesmo nível de relacio-
namento com o cliente se a 
burocracia não for reduzida.

PAOLO PETRELLI É CEO DA 
PONTOGET INOVAÇÃO. MENTOR 

E CONSULTOR ESPECIALISTA 
EM INOVAÇÃO PARA MEDIAS E 

GRANDES EMPRESAS. PROFESSOR 
DE INOVAÇÃO EM MBAS DE 

NEGÓCIOS (@PAOLOUPETRELLI)

TERCEIRO COLOCADO DO BBB 21, 
FIUK, FILHO DO CANTOR FÁBIO JR., 
TEVE SUA PASSAGEM NO REALITY MAR-
CADA POR DECLARAÇÕES POLÊMICAS. 
Mesmo quem não assiste ao 
programa soube do episódio 
em que o participante cho-
rou e pediu desculpas por ser 
homem, branco e heteros-
sexual. A notícia reverberou 
de forma instantânea, dando 
lugar a todo tipo de memes 
e outras demonstrações da 
atual “forma de se posicio-
nar” da sociedade. A maioria 
da audiência lançou pedras; 
outros, tentaram discutir e 
“problematizar” o episódio.

Colocando em menor 
conta o palco, o protagonista 
e o mise en scène envolvidos, 
é possível que haja algo inte-
ressante a ser discutido sobre 
o evento e a reação das pes-
soas a ele. Para além do ape-
drejamento geral, um texto 
que achei aleatoriamente na 
internet trouxe o foco para 
outra questão: o que fazer 
com os ditos “privilégios” 
mencionados no episódio? 
Segundo esse viés, seria in-

“Desculpe por ser homem” - 
a dor e a delícia de ser o que se é
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serviços e comércio foram 

frutífero simplesmente se 
desculpar por algo que não 
depende de sua escolha 
(no caso, sexo, cor e orien-
tação sexual), sendo mais 
recomendável estar atento 
a como essas nuances in-
fluenciam a sociedade, e daí 
decidir como se portar a res-
peito. Não podemos esque-
cer que a própria questão - 
dessas características serem 
ou não “privilégios” - é algo 
muito presente nos debates 
públicos, inclusive fomen-
tados pelos reality shows da 
vida (quem diria).

Analisando a lingua-
gem do “desculpe por ser”, 
recordei-me da canção de 
Caetano Veloso, em que ele 
afirma que “cada um sabe a 
dor e a delícia de ser o que é”. 
É indiscutível que existem 
segmentos da sociedade 
que são julgados com maior 
ou menor benevolência, a 
depender de pertencerem 
ou não a determinados pa-
drões. Não estamos aqui 
para dizer algo como “a mu-
lher sofre, mas o homem 
sofre também” (o mesmo 
vale para questões de raça 
ou orientação sexual). Todo 
mundo sofre preconceito, 
ok, mas a carga não é igual 

para cada lado envolvido. 
Quem nega tal fato não quer 
reconhecer que todo mundo 
não apenas sofre como tam-
bém pratica preconceito, ou 
pode ser mera ignorância 
mesmo. De qualquer forma, 
não adianta tentar levar o as-
sunto no grito ou no choro.

A discussão sobre privi-
légios, preconceito e lugar 
de fala, por sua natureza 
política, nunca será fácil. A 
controvérsia, o contraditório 
ou como quer que se cha-
mem os advogados do diabo 
de cada debate são sempre 
abundantes, e é bom que 
o sejam, desde que não se 
baseiem em distorções. A 
presença desse tipo de pau-
ta em mídias de massa tem 
levado as pessoas a se sen-
tirem provocadas. Sem fazer 
coro aos que se revoltaram 
com o pedido de desculpas 
do rapaz, em sua maioria 
inconformados com a des-
construção da imagem tra-
dicional do que é ser macho, 
fica a sugestão de que, talvez, 
a via de reparação realmente 
seja outra, menos passional 
e mais construtiva.
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Obama, em
relação a
Donald
Trump

Ex-inte-
grante da

banda
Titãs

Apoio para
fratura no
braço ou 
antebraço

Título do
Brasil na
Copa de

1970

Amon-(?),
divindade
do Egito

faraônico

Letra-
símbolo
do euro

A da carta
anônima 
é desco-
nhecida

Giordano
Bruno,
ante a

Inquisição

1.501, em
algarismos
romanos

Pecado,
em inglês

Nelson 
Rodrigues,

drama-
turgo

Pedra, em
tupi-

guarani

O (?) da
MPB:  

Tim Maia

Leste, em
inglês

Aqui está

Armadilha da 
aranha (pl.)

Filme de Spike
Jonze (2013)

Marcha
de carros
Lâmina do
barbeiro

O "caule"
da couve

Amarra

Medicina
(abrev.)
Neste
lugar

Complexo
vitamínico

Abrigo
esquimó
feito de

blocos de
gelo(?) Corbusier, arqui-

teto franco-suíço 
que influenciou
Oscar Niemeyer

Limitada

Ícones
que

facilitam
o acesso
a pastas
(Inform.)

Sintoma da
labirintite
Veículo

ferroviário

O público-
alvo dos

romances
de Stephe-
nie Meyer
Confirmar
o que foi

declarado

Borda
As linhas
como a do
Equador

Vasta região do território russo

Pacotes de viagens em navios que
focalizam setores como gastronomia,

tatuagens, nudismo ou gêneros musicais

Ópera de
Giuseppe
Verdi am-
bientada
no Egito

faraônico

Sufixo de
"voraz"

Nacional
(abrev.)

Estou (pop.)
Unidade

de medida 
de energia

2/le. 3/itá — sin. 4/east. 7/atalhos — sibéria. 8/vertigem.
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HORÓSCOPO

Tudo vai dar 
certo, desde 

que você faça 
de tudo.

Passado o caos do 
dia de ontem, o céu 
o ajuda a negociar 
e a conversar com 

uma pessoa reservadamen-
te. É preciso ter flexibilidade 
para interagir com as mudan-
ças. As responsabilidades 
são altas, mas você está em 
condições de resolvê-las.

O céu lhe traz 
soluções signi-
ficativas. É um 
dia para expres-

sar o que pensa com pes-
soas pertinentes às mu-
danças pelas quais você 
vem passando. A sua de-
senvoltura vai ajudá-lo a 
criar novas oportunidades.

O céu aponta uma 
conversa reservada 
com uma pessoa 

que atua diretamente em suas 
decisões profissionais ou em 
suas metas. O céu pede de você 
uma nova desenvoltura e mais 
flexibilidade. O momento está óti-
mo para fazer negociações pro-
fissionais e expor informações.

É um dia de 
mudanças e de 
consciência da 

sua atuação com um grupo de 
pessoas. O céu pede flexibi-
lidade e consciência das res-
ponsabilidades que devem ser 
assumidas. É preciso ter um 
campo de visão amplo para 
averiguar as suas escolhas. 

Hoje a mente ten-
de a estar mais 
clara, proporcio-

nando-lhe novas posturas e 
bons negócios. O dia pede 
que você explore as suas 
ideias com as pessoas cer-
tas e crie uma nova ambiên-
cia. É momento de colocar 
as suas ideias em prática.

Os estudos e 
uma nova forma 
de pensar vêm 

movendo novas parcerias e 
contatos mais interessantes 
para o seu desenvolvimento. 
O céu pede de você flexi-
bilidade para interagir com 
novas ideias. Uma pessoa 
agrega ideias positivas.

A rotina passa 
por mudanças 
positivas. O 

seu foco é mudar e deixar ir 
embora tudo aquilo que não 
deve mais ser mantido. Esteja 
aberto a negociações promis-
soras e à inserção de novas 
atividades se quiser ter uma 
rotina mais produtiva.

Passado o caos de 
ontem, hoje é um 
bom dia para co-

locar a conversa em dia com 
uma pessoa especial. Com 
flexibilidade, você e a pes-
soa tocada encontrarão uma 
ponte interessante para o de-
senvolvimento de ambos. O 
céu colabora com a relação.

É um bom dia 
para colocar em 
movimento as 

suas ideias e para resolver 
pendências com o imóvel. 
As responsabilidades são 
altas, mas é o momen-
to certo para organizar as 
pendências se quiser ser 
mais produtivo.

O dia está ótimo 
para movimentar 
os assuntos do 

seu interesse e para olhar mais 
atentamente para as suas ne-
cessidades. A troca com pes-
soas próximas é positivo e o 
céu traz boas notícias. Priorize 
as suas necessidades e o seu 
autodesenvolvimento.

O céu colabora 
com investimen-
tos para a casa 
e para a família. 

É um excelente dia para 
promover negociações e 
trâmites comerciais para o 
imóvel. Uma notícia pode 
circular na família e deixar os 
seus planos em destaque.

O dia vem com 
boas notícias e ati-
va a troca com pes-

soas próximas. Existe a ne-
cessidade de conversar com 
algumas pessoas e você está 
em destaque. A Lua Nova 
toca os investimentos e a for-
ma como você administra os 
seus recursos materiais.

Calvin e Haroldo
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